

An den  
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße  
**Herrn Gottfried Schneider**  
Gräffstraße 5  
  
64646 Heppenheim

Ringstraße 19  
69518 Abtsteinach  
Tel. 06207-920121

Abtsteinach, 17.11.2018

Eingang FB Kreisgremien:

18.11.2018

**Antrag für die Sitzung des Kreistages 10.12.2018**  
Fahrradfreundlicher Kreis Bergstraße

Sehr geehrter Herr Schneider,

die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgenden Antrag:

**Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:**

1. Der Kreisausschuss wird beauftragt, die Voraussetzungen zu schaffen damit sich der Kreis Bergstraße in vorbildlicher Weise als "fahrradfreundlicher Landkreis" präsentiert und demzufolge, dem Thema Radverkehr eine deutliche höhere Bedeutung zukommt wie seither.
2. Der Kreisausschuss wird beauftragt, die Landesregierung dazu zu bewegen, auch in Hessen das Prädikat „fahrradfreundliche Kommune“ zu schaffen und den Radverkehr zu fördern.

**Begründung:**

Echte fahrradfreundliche Mobilität rückt erst nach und nach in das öffentliche Bewusstsein. Dies gilt auch für den Kreistag Bergstraße. Mit der Fortschreibung der Radverkehrsentwicklungsplanung befinden wir uns dabei auf einem guten Weg. Und die Mitarbeit verschiedener Kommunen in der Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen trägt ebenfalls dazu bei, dass dem Radverkehr über kurz oder lang eine deutlich größere Bedeutung zukommt als in der Vergangenheit.

Die Diskussionen über Radschnellwege sind sicher ein nicht unwichtiges Thema der Radmobilität in den Ballungsräumen. Darüber hinaus ist es jedoch sehr wichtig, dass auch hier vor Ort noch deutlich mehr für den Radverkehr getan wird als seither.

## FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

---

Hier im Kreis Bergstraße müssen durchgängig Radwege vorhanden sein, auf denen die Nachbarkommune, der nächste Ortsteil oder die Schulen, die Behörden oder die Arbeitsstelle erreicht werden können.

Genau an dieser Stelle setzt das Prädikat fahrradfreundliche Kommune an. Unser Landkreis muss dabei eine Vorreiterrolle einnehmen, wie es viele Landkreise in Bayern, in Baden-Württemberg, in Nordrhein-Westfalen oder in anderen Bundesländern bereits seit langer Zeit machen.

Vom Landkreis Bergstraße initiierte Projekte, wie z.B. die fahrradfreundliche Schule, der fahrradfreundliche Arbeitgeber, Abstimmung von Radverkehr und ÖPNV, Verknüpfung Alltagsradverkehr mit dem touristischen Radverkehr wären dazu beispielhafte Ansätze.

Die Anforderungen und Details zur Erreichung eines Prädikates "fahrradfreundlicher Kreis Bergstraße" sollten auch im Ausschuss für Regionalentwicklung in Infrastruktur beraten werden. Fachkundige Unterstützung wie z.B. vom ADFC Bergstraße oder von Landkreisen die bereits die Auszeichnung zum fahrradfreundlichen Landkreis innehaben wären wünschenswert.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen  
**FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße**



Walter Öhlenschläger  
Fraktionsvorsitzender